
Réunion statutaire du 3 octobre 2024

I. Invités

Lucie et ses parents, Monsieur et Madame Thiry

Lili et sa maman, Madame Hardy

Stéphanie Santeusano, compagne de Frédéric Cuvelier

II. Membres du RC Seraing

Caroline Defour

Frédéric Cuvelier

Frédéric Loverius

Hélène Demeyer

Jean-Louis Saintes

Maurice Dantinne

Michaël Dineur

Pierre Bertrand

Raymond Heuchamps

Sarah Azdoufal

Sylvie Willemaers

Delphine Hogenboom

III. Intervention de Jean-Louis Saintes - Chef de protocole du RC Seraing

Jean-Louis Saintes, chef de protocole du RC Seraing, introduit la réunion:

« C'est une réunion un peu spéciale aujourd'hui puisque nous recevons nos jeunes partis en échange l'an dernier, à savoir Lily et Lucie. Lucie est accompagnée de ses parents, Monsieur et Madame Thiry et Lili est accompagnée de sa maman, Madame Hardy.

Je vous propose de les accueillir chaleureusement.

Aujourd'hui, c'est la Saint Gérard. Le dicton du jour : à la saint-Gérard, du vin fait bon marc.

Que s'est-il passé le 3 octobre ?

- 1906 : institution du signal de détresse SOS.
- Le 3 octobre 1990, l'Allemagne de l'Est (République démocratique allemande, RDA) et l'Allemagne de l'Ouest (République fédérale d'Allemagne, RFA) se sont officiellement réunifiées pour former une seule nation. La division de l'Allemagne remontait à la fin de la Seconde Guerre mondiale, lorsque l'Allemagne a été occupée par les Alliés. Le pays a été divisé en zones d'occupation américaine, britannique, française et soviétique.
- 2013 : un bateau transportant plus de 500 migrants fait naufrage près de l'île italienne de Lampedusa (sud de la Sicile). Plus de 360 morts.

Ils sont nés un 3 octobre

- Louis Aragon, poète né en 1897.
- Zlatan Ibrahimovic, footballeur suédois né en 1981.

Ils nous ont quittés un 3 octobre

- 3 octobre 1226 : apothéose de Saint François d'Assise. Pendant la nuit du 3 au 4 octobre 1226, François d'Assise meurt en odeur de sainteté dans une simple cabane de roseaux...
- Bernard Tapie, homme d'affaires et homme politique français (26 janvier 1943).

IV. Intervention de Delphine Hogenboom - Présidente du RC Seraing

Un grand merci à Lili et Lucie, ainsi qu'à leur famille, pour leur présence !

Lili et Lucie ont eu le courage de se lancer à la découverte d'une nouvelle culture et de contribuer ainsi, à leur manière, à la construction de la paix.

La construction de la paix et la prévention des conflits est en effet un des 7 axes du Rotary :

- ✓ La construction de la paix et la prévention des conflits ;
- ✓ La prévention et le traitement des maladies ;
- ✓ L'eau, l'assainissement et l'hygiène ;
- ✓ La santé des mères et des enfants ;
- ✓ L'alphabétisation et l'éducation de base ;

- ✓ Le développement économique local ;
- ✓ L'environnement.

Sans entrer dans les détails, notre club de Seraing réalise donc des actions qui rentrent dans ces axes et poursuivent chacune l'objectif commun qui est de « servir d'abord ».

Les actions de notre club sont subdivisées en quelque sorte en trois catégories:

- ✓ Actions concrètes visant à apporter une aide directe ;
- ✓ Actions de camaraderie : conférences et autres activités ;
- ✓ Actions de récolte de fonds.

a) Actions concrètes : place à l'action !

La première catégorie d'action consiste à réaliser des actions concrètes où nous avons l'occasion de mettre à la main à pâte.

Le Rotary ne se réduit en effet pas à des réunions. Le Rotary sait aussi passer à l'action !

✓ **Lutte contre les plantes invasives**

Un exemple est l'action que nous avons réalisée, ce 20 juillet 2024, dans le cadre de la protection de l'environnement.

Cette action nous a donné l'occasion de passer une agréable journée suivie d'un barbecue avec les enfants de la Maison de l'Enfant de Seraing.

✓ **Sortie avec les résidents du home de Favence**

Chaque année, le club de Seraing participe à une sortie divertissante organisée par le home de Favence.

La participation de plusieurs clubs du Rotary et de l'Inner Wheel a permis de combler le manque de personnel au niveau du home durant l'été.

C'est une sortie où les résidents peuvent vraiment se changer les idées et oublier leur quotidien.

Nous allons prochainement, ce jeudi 17 octobre, partager le repas de midi avec les résidents du home de Favence. Notre ami, Stefan Hernik, a préparé une ambiance musicale afin de rendre cette visite bien joyeuse ! (Lien vers l'inscription : <https://seraing.rotary2160.org/fr/agenda/show/76151>)

✓ **Wallonie propreté : le dimanche 23 mars 2025**

Chaque année, la présidente de notre commission Environnement, Sylvie Willemaers, organise la participation à cette action. Nous nous retrouvons à la Maison de l'Enfant de Seraing afin de partager cette matinée ensemble. Après l'effort, le réconfort avec un bon hamburger !

Il ne faut pas hésiter à nous rejoindre le dimanche 23 mars 2025. Vous pouvez vous inscrire en suivant ce lien : <https://seraing.rotary2160.org/fr/agenda/show/78149>

b) Actions de camaraderie

Ces actions se traduisent parfois sous forme de conférences ou de sorties diverses entre amis.

Il est en effet important de nous retrouver avec plaisir afin de garder l'enthousiasme nécessaire à la poursuite de nos actions bénévoles.

La prochaine conférence aura lieu jeudi prochain, le 10 octobre, à 19h.

Nous serons derrière le rideau de fer, face aux kalachnikovs, mais en compagnie de notre ami Maurice Dantinne, membre fondateur du club, qui nous fera revivre son expérience en Tchécoslovaquie en passant par l'Allemagne de l'est, début des années 80!

Un témoignage qui sera certainement très intéressant et poignant.

La conférence sera suivie d'un plat. Il est toutefois possible de vous inscrire uniquement à la conférence. Merci d'avance de le préciser dans la rubrique "commentaire" lors de votre inscription : <https://seraing.rotary2160.org/fr/agenda/show/77203>

c) Actions en vue de récolter des fonds

Le club de Seraing aide chaque année différentes associations.

On peut notamment citer comme exemple :

- la Maison de l'Enfant : participation à la Saint-Nicolas et à des sorties divertissantes ;
- Les petits pas de la grenouille : une commande oculaire a été offerte à cette association qui accueille des enfants handicapés.

Il faut naturellement pouvoir récolter des fonds afin de verser ces aides précieuses.

Nos prochaines actions sont abordées ci-dessous.

✓ **La « Bonne Cave »**

Cette action avait déjà été organisée il y a deux ans et cette année, elle a été relancée par Frédéric Cuvelier et Laurent Kinet.

Les flyers distribués présentent le lien vers le formulaire de commande et le descriptif des vins.

Si vous passez une commande, merci d'avance de préciser le membre du club qui se chargera de vous contacter lors de la livraison.

Lien vers le formulaire de commande : <https://linktr.ee/bonnecave>

✓ **Les Bengalais de Liège : le 3 novembre 2024**

Cette action est organisée par les clubs de Chaudfontaine et de Jemeppe. La chorale liégeoise sera présente au casino de Chaudfontaine, le dimanche 3 novembre, à 15 heures.

Réservations : 0495/32.52.63 - pasquedominique@gmail.com -
Entrée : 20€ Numéor de compte BE 23 0682 1529 7991

✓ **Espoir en tête : le jeudi 14 novembre 2024**

La projection de l'avant-première de Gladiator II (Ridley Scott) aura lieu au Kinopolis de Rocourt, le jeudi 14 novembre en soirée.

Cette projection est organisée par "Espoir en tête" qui lutte contre les maladies neurodégénératives.

Le 1er juin, "Espoir en tête Belgique" remettait un chèque de 25 000€ à l'asbl Stop Alzheimer.

N'hésitez pas à réserver vos places de cinéma directement sur le lien suivant : <https://heh-eet.be/>

Chaque billet d'entrée apporte 8€ à l'action "Espoir en tête" !

✓ **Blind test : le vendredi 31 janvier 2025**

Notre troisième blind test aura lieu le vendredi 31 janvier, à la salle du coude-à-coude de Neupré.

Les modalités pratiques et les inscriptions sont décrites sur le lien suivant :
<https://seraing.rotary2160.org/fr/agenda/show/78148>

N'hésitez pas à nous rejoindre afin de partager une belle soirée !

✓ **Renaud Rutten au centre culturel de Seraing : mardi 27 mai 2025**

Il s'agit d'une collaboration avec le Rotary club d'Amay-Villers-le-Temple. La mise en commun de nos clubs nous a permis d'organiser ce spectacle de « Renaud Rutten en vrai ».

Les inscriptions sont ouvertes sur Polaris et la réservation des places a lieu par virement sur le compte du RC Amay. Toutes les informations et le lien vers l'inscription : <https://amay-villers-le-temple.rotary2160.org/fr/agenda/show/75321>

Enfin, c'est l'occasion de remercier à nouveau notre amie Hélène Demeyer qui s'est dévouée dans le cadre du programme d'échange des jeunes. L'introduction des dossiers de candidatures et le suivi requièrent en effet un investissement important !

V. Présentation de Lili Hardy

Lili est partie en Argentine.

Elle séjournait à San Carlos de Bolivar, dans la province de Buenos Aires.

Lili nous a parlé de ses 4 familles d'accueil, des traditions en Argentine et des amis qu'elle a rencontrés.

Lili a réalisé deux magnifiques voyages dans le nord et dans le sud lors desquels elle a pu admirer des paysages splendides. Elle nous a expliqué que les personnes sont très accueillantes même si la vision du gouvernement est parfois un peu radicale.

La présentation se termine par des questions intéressantes sur l'expérience que Lili a vécue.

VI. Présentation de Lucie Thiry

Lucie est partie au Chili.

Elle a commencé par expliquer que vu qu'elle avait vécu trois ans aux Etats-Unis durant son enfance, elle connaissait déjà bien cette culture et elle a donc préféré se lancer vers une culture différente.

Lucie nous a parlé notamment de ses deux familles d'accueil et des traditions (ex : danse folklorique).

C'est lorsqu'elle a commencé à voyager à la découverte notamment du Pérou que Lucie a commencé à apprécier réellement le programme d'échange. Elle a été heureuse de pouvoir partager ces moments avec des amis.

La présentation se termine par des questions intéressantes sur l'expérience que Lucie a vécue.

VII. Clôture de la réunion

Hélène Demeyer clôture cette agréable réunion en remerciant Lili et Lucie pour leurs belles présentations et le partage de leur expérience !